
梁振英在當選後隨即表示，選舉期間，戰況

激烈，難免火花四起，但選舉已經結束，合作

應該馬上開始。選後開始合作，是成熟民主社

會的遊戲規則。西方選舉競爭激烈，但也經常

看到選舉時的競爭對手在選後變成合作夥伴的

例子。而梁振英在當選後亦馬不停蹄與不同界

別的團體會面。

內耗不利香港 包容展開合作
香港回歸15年，政治爭拗不斷，社會內耗不

止，許多大型基建因政治內耗而拖延，導致成

本上升，競爭力削弱等後果。香港內耗互鬥，

已經嚴重影響社會和諧和經濟發展。折騰、爭

拗、分裂，從來不是社會之福，目前本港經濟

表面上保持平穩增長，失業率更處於近年低

位，但在內部卻存在不少深層次問題，包括經

濟轉型緩慢、跨代貧窮、基層市民生活艱難、

社會流動性不足、中產階級處境困難、市民養

老前景不明、低文化低技術勞動力就業機會減

少，等等。

要妥善解決這些問題，不但要求新任特首能

夠對症下藥，提出相應措施，更重要的是社會

必須凝聚共識，團結一致，才有望解決。在關

係本港切身利益的事項上，在關係「一國兩制」

偉大事業的發展上，建制派的利益是一致的，

彼此之間沒有不能彌合的分歧。因此，在特首

選舉後立即推動社會「大和解」是建制派不容

推卸的責任。這不但為2017年的特首普選樹立

良好的典範，避免今後每一場選戰之後都造成

難以彌合的社會分歧與嫌隙，而且也有利於本

港社會重新出發。

對新任特首而言，現時有兩項工作需要處

理：

第一，組班要任人唯才，德才兼備，以包容

的態度吸納各界的人才，當然包括「唐營」的

人才。事實上，西方選舉從來不乏招攬競爭對

手以至其班底的慣例。例如2008年美國總統大

選，奧巴馬和希拉里在民主黨初選內鬥得難分

難解。奧巴馬勝選後，隨即委任希拉里為國務

卿，而不少本來支持希拉里的共和黨人及參眾

議員，在選舉後亦獲得奧巴馬的任用，使民主

黨迅速走向團結，也令到新屆政府能夠廣納人

才。

唐英年的競選班底，涉及社會各界的精英，

既有商界人士，也有熟悉政府運作的前高官，

匯聚本港的精英階層，將這些人才吸納入新政

府，對於加強政府施政，廣納各方意見，處理

各種深層次問題都有積極作用。因此，新特首

在組班時應以愛國愛港、用人惟才為原則，注

意吸納「唐營」的人才加入新政府，既可顯示

新特首團結建制派的胸懷，也有利新一屆政府

施政。

招攬唐營人士吸納唐營政綱
第二，在施政上必須體現包容兼顧原則，充

分參考及汲取「唐營」的政綱，從中取長補

短，進一步修改和完善政綱。梁振英在當選後

表示，會以謙卑感恩之心，肩負當選特首重大

的責任，與市民一起共謀對策。唐營人士以工

商界、金融界為主，在財金、經濟等政策上有

不少真知灼見，加上唐營人士由於長年從事有

關行業，對行業的情況及不足都瞭如指掌，所

提出的建議也更有針對性及可行性。

梁振英應多聽「唐營」的工商界、金融、商

界支持者的意見，通過吸收其中可取的內容，

一方面可令新任特首的政綱及施政藍圖更加完

備，而且也顯示新任特首積極回應「唐營」人

士的訴求。正如梁振英在選舉中提到：「一張

摺㟧、一本簿、一支筆、一顆為民服務的心，

溝通的大門永遠打開。」

建制派應顧全大局積極配合
梁振英在成功當選後，已經接見了多個建制

派不同界別的團體，了解各界別的情況，展示

了合作的誠意。各建制派的團體尤其是「唐營」

的人士，也應善意回應，一方面應主動向新特

首建言獻策，完善施政藍圖；另一方面應主動

與新政府合作，增強溝通，支持特區政府依法

施政，為「一國兩制」的大業作出更大的貢

獻。

民建聯主席譚耀宗（右圖）早前負責「拉
線」，組織外界稱為「大和解」飯局的

建制派飯局，讓曾經支持過不同陣營的所有建
制派議員可以在行政長官選舉後坐下來，談談
未來的合作問題，亦邀來CY分享其未來的管
治理念。

自由黨「經濟動力」均樂意出席
譚Sir昨日透露，除了金融服務界議員詹培

忠表明不會出席外，自由黨和「經濟動力」的
其他建制派議員均已表示願意出席飯局，只有
商界議員黃宜弘和地產及建造界議員石禮謙因
外遊而未能趕及返港出席，其中石禮謙更是兩
度致電譚Sir，希望他幫忙向梁振英解釋自己
願意出席飯局，但其外遊行程已安排多時，要
14日才返港，因而未能出席。

CY下周六出席民建聯路向營

繼早前與公務員、工
商界團體會面後，CY
稍後會開始與各黨派接
觸，向他們進一步講解
自己的理念和政綱。他
首先會於下周六出席民
建聯於深圳麒麟山莊舉
行的路向營，並擔任他
們的主講嘉賓，分享他
的管治理念。譚Sir說，他們屆時會有超過200
人出席，包括立法會議員、區議員、黨中常委
及支部正副主席等。
另外，被問及民建聯會否考慮推薦人選入新

政府，譚Sir認為，若新特區政府邀請加入，
民建聯有不同類型的人才可以推薦，包括地區
和專業等方面的人才，不過要待新特區政府提
出後，他們再開會討論。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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行政長官選舉委員會委員
全國政協文史和學習委員會副主任

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）

香港新界地區事
務委員會、香港
新界工商業總會
及 新 界 地 產 商
會，昨於沙田大
會堂合辦「第十
一屆全國人大．
政協第五次會議
簡報座談會」，並
邀得全國政協常
委劉漢銓，全國人大代表譚惠珠、吳
清輝、劉佩瓊分享感受。
在座談會上，各主講嘉賓就早前全

國「兩會」有關經濟、文化、教育等
範疇作出闡述，包括以國內生產總值
數字簡述農村及城鎮的收入改變，及
就兩會「穩增長、控物價、調結構、
惠民生、抓改革、促和諧」的6大重點
議題向台下出席者作出簡報。
因應一批中學生特地參與是次座談

會，各主講嘉賓在發言時均呼籲一眾

年輕人以更多角度深入認識內地發
展。譚惠珠笑言，到北京開會並非
「擦鞋」，而是在不同範疇討論改善國
家發展的議題，自己並趁機會到過一
些高技術農業點，令她大開眼界。
在答問環節中，有學生就提到城鄉

改變問題，會否對農民的下一代生活
帶來負面影響，譚惠珠回應說，這是
深入性的問題，但現時內地政策已盡
可能令到不論城鎮及農村的下一代、
年輕人都有進入大學的機會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就反
對派舉行「反新特首遊行」，港區人大
代表譚惠珠坦言，香港「個個星期日
都有遊行」，坦言候任特首梁振英近日
已多次落區視察接觸市民，即使誰人
當選行政長官也可能有類似的遊行，
又相信特區政府會尊重不同表達意見
的方法，亦應聽清楚相關的訴求。
譚惠珠昨日在出席一座談會後，被

問及新任特首管治班子的問題時表
示，發展局局長林鄭月娥適合擔任政
務司司長，但強調這是梁振英的決
定，自己「無謂多講」，又認為對方一
定會聆聽日前參與反對派舉行示威的

市民的意見。

劉佩瓊：不能遇搞激就「屈服」
港區全國人大代表劉佩瓊在同一場

合表示，有政團「特意造成」遊行示
威，這是難以避免的，但認為不可能
有人上街就改變，因為特區政府必須
尊重大多數的民意，及社會的整體共
識，斷不能因較激進的上街行為就
「屈服」，「這不是民主，亦不是對社
會健康的走向」。
就有個別反對派中人要求梁振英因

拜訪過中聯辦就要下台，她批評，相
關說法是有人「食古不化」，且梁振英
仍未「上台」，不可能要求對方「下
台」。　
劉佩瓊又表示，香港是開放經濟

體，依靠於其他經濟體合作發揮第三
產業優勢，同時內地經濟持續增強，
故不存在誰人擔任行政長官而出現
「撤資」的問題，加上香港政治環境
「不能夾硬來」，重大政策皆要經過立
法會通過及諮詢市民，故類似「撤資」
等「聳人聽聞」的憂慮實無必要。

候任行政長官梁振英自當選以來尚未放過一天假，甫一當選已開始接連拜

訪各相關機構和團體，亦頻頻落區謝票兼聽取民意，連星期日亦要忙個不

停，回應示威活動。不過，他未來兩個星期都可能繼續無假放，除要赴京領

取國務院委任狀，拜訪相關部委外，回港後隨即要出席下周四（4月12日）的

建制派「大和解」飯局，及出席下周六（14日）的民建聯路向營，與各建制派

政黨討論未來合作問題，CY可能要到本月中才有時間「㝁㜮」。

《人生感悟錄》首發賀牛一

吳康民：料CY可緩和貧富懸殊
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計佑銘

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）最新民調顯示，候
任行政長官梁振英的支持度約四成。原港區人大代
表吳康民認為，民望是相對的，香港是多元社會，
難以有人得到八成至九成的民望，但相信梁振英是
有心人，只要願意多與各界聯繫，有更多親民活
動，並在上任後多做「令民心舒暢」的事，可以達
到「大和解」。
吳康民昨日在公開活動後表示，梁振英「上場」

後，大財團利益不可能即時受損，長遠亦不會影響
香港資本主義，只會慢慢緩和貧富懸殊局面，令港
人生活更好，但強調「派錢」並非好事，相反應為
市民處理例如港鐵加價等民生問題。

批反對派遊行「流於煽情」
就日前反對派舉行的「反梁振英示威」，康民叔質

疑是次示威「流於煽情」，是試圖將梁振英的當選，
「塑造」成中聯辦在「背後推動」、缺乏民意支持，這
說法不公道，「CY本身土生土長，過去民調亦有高
有低，但一直在3人（特首候選人）中處於第一位」。
吳康民又指，梁振英將來組班應該以現屆班底為

基礎，但拒絕評論發展局局長林鄭月娥是否下屆政
務司司長合適人選，只認同選人時應以民望為主要
考慮，「如果做出一兩件事，令公眾拍手掌，給他
上台會較有利」。至於將來的行政會議應吸納各方人
士，代表不同階層的利益，不能只以有人大和政協
背景的人為主，「在香港社會一面倒一定不行的」。
另外，他估計在特首選戰中落敗的唐英年，倘尚有

興趣從政應該「還有機會」，但估計他會休息一段時
間才出山，這一兩年內不會參與特區政府的工作。

原港區人代吳康民又有新書出
爐。一眾培僑老校友昨日為康民叔
新作《人生感悟錄》舉辦首發式活
動並為將快「牛一」的「康民叔」
預祝生日。候任行政長官梁振英、
立法會主席曾鈺成等政圈中人紛紛
畀面到賀，吳康民更帶同小孫子登

場，並在主禮時借特首選戰開玩笑，形
容過往兩個月選況刺激，結局峰迴路
轉，故此他在梁振英成功當選後，推出
溫馨新作紓緩氣氛。他又特別感謝校友
為他慶祝生辰，並預祝梁振英上任後能
造福香港，大展鴻圖。

梁振英到場賀壽
在新書首發式活動上，原本不準備致

詞的梁振英，在應邀發言時先祝賀「吳
老校」福如東海，強調對方是他十分敬
重的長輩，所以「吳老校」以往的新書
發布活動都沒有錯過，書架亦有一系列
他的著作珍藏。梁振英又謙稱，自己去

年曾撰文《人生路》，題目與《人生感
悟錄》相似，但自己的水平遠不及「吳
老校」，故文章只是總結數十年的經
歷，還談不上感悟。
接㠥發言的曾鈺成亦笑指，自己同樣

是吳康民的捧場客，早已記不起出席過
多少場對方的新書發布活動，故此致詞
的說話亦早已講盡，他只衷心希望香港
在梁振英領導下維持繁榮，政通人和，
並祝願吳康民健康長壽，不斷分享他的
感悟及見解。

小孫子新書畫插圖
《人生感悟錄》是吳康民的隨筆選，

副題是「八十後的沉思」，意指他在80
歲以後近幾年寫的隨筆。內容包括「回
眸人生」、「思親念舊」、「閒來觀
劇」、「無聊讀書」和「不忘教育」5
篇，書中還有好幾篇談及小孫子的文
字，亦有小孫子的插圖。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■第十一屆全國人大．政協第五次會議簡報座談會。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■吳康民與小孫子出席新書《人生感悟錄》首發式，梁振英、曾鈺成等主禮。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■吳康民認為CY是有心人，最終可與各界達至「大

和解」。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■譚惠珠（左）及劉佩瓊（右）。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

建制派大團結 與新特首良性互動
新特首順利誕生，建制派的「大和解、大團結」課題擺在面前，特別是經過一場火花四起的特

首選舉後，如何彌合選舉期間建制派陣營的種種分歧，不但關係本港社會的團結，更攸關新一屆

政府能否有效施政。事實上，在「一國兩制」事業之下，建制派的利益是一致的，推動建制派大

團結，既是新特首責無旁貸的任務，也是建制派顧全大局的應有之義。新特首在組班時應任人唯

才，「唐營」、現有問責團隊以至過去曾反對過他的愛國愛港人才都應考慮，在施政上更要體現

包容兼顧原則。而建制派也應積極與新特首良性互動，建言獻策，支持特區政府依法施政。

論
壇

■計佑銘

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

候任行政長官梁振英即將約見政
壇中人會面。全國人大常委范徐
麗泰（見圖）透露，梁振英曾致
電給她，但因未得對方同意故不
透露談話內容，只強調梁振英在
施政時只要一切為香港㠥想，港
人會逐漸看到事實，增加對他的
信任度。梁振英其後在回應傳媒
查詢時表示，他會與不同政界朋
友見面，包括范太，又指自己過
往與范太有接觸，故此在當選後
希望向她請教對香港管治及發展
的意見。

頻落區得市民信任
外界預期梁振英的施政困難重

重，范徐麗泰昨日在公開活動後
表示，梁振英的民意信任度較首
任特首、全國政協副主席董建
華，及現屆特首曾蔭權均為低，
但認為遇到困難也是一種機遇，
可以表現個人才幹，「有多少斤
㛷」，相信梁振英近期積極落區，
就是希望透過與市民接觸，增加

民 意 信 任
度 。 她 又
指，建制派
要做到大和
解，並非單
靠說話，而
是要檢視實
際行動，強
調梁振英只
要一心一意為香港市民服務，同
時有平台讓其他人表達意見，會
有較好的合作環境。
被問到日前反對派發起遊行，

警方使用胡椒噴霧控制場面，范
徐麗泰說，香港是自由地方，可
以表達不同意見，遊行示威自由
亦受保障，但她沒有看到現場片
段，故不便評論。至於有前高官
捲入涉貪風波，她亦稱，香港國
際形象短期內會受影響，但長遠
而言，外界會看到廉政公署的執
法是法律面前，人人平等，不會
因涉嫌人士的身份或背景而有所
不同，證明香港的廉政基礎鞏
固。
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建制「大和解」飯局
譚Sir負責「拉線」

與
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范
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：
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切
為
港
㠥
想

珠姐談遊行：政府會聽清楚訴求

政協人代籲年輕人：多角度認識內地
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